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打赢新冠肺炎疫情防控战，需要
充足的医疗物资保障，市商务局党委
委员、市口岸办副主任、市商务局疫
情防控物资保障组组长李蔚，与时间
赛跑，争分夺秒购买100万只口罩，为
疫情防控工作树立了榜样。

疫情面前，全国各地防护口罩紧
缺，我市也不例外，而且本地没有口
罩生产企业，随着货源越来越紧张，
广大市民、防控一线匮乏口罩防护的

情形让李蔚揪心。作为协助市政府
采购防疫物资的市商务局一名党员
干部，一开始，李蔚着手从周边城市
购买口罩，几经努力也只购买到几千
只口罩，这对于全市防疫工作来说简
直是杯水车薪。

国内买不到口罩怎么办？李
蔚凭借其多年外经贸的工作经验，
将采购重点转向境外。从正月初
三开始，她利用多种渠道，带领 4
名 工 作 人 员 组 成 采 购 组 ，联 系 欧
洲、澳洲及日本等国家和地区的亲
戚朋友购买口罩，但大量采购十分
困难。她又将目标转移至东南亚，
通过朋友介绍，她主动联系到镇江

籍老乡、商务部驻外使领馆的商务
参赞，请求其在采购医用口罩上给
予帮助。商务参赞了解到家乡的
困难后，表示非常乐意为家乡抗疫
尽一份力，并抓紧联系当地的中国
商会开始寻找口罩货源，初八就成
功组织到货源。

由于口罩是从国外进来，将面
临多方面限制。环节多、时间紧，李
蔚又请求镇江海关顾惠娟关长协调
海关绿色通道，再协调民航公司抓
紧安排货机运输。为让口罩尽早抵
达镇江，李蔚提前汇报市防控指挥
部并组织专门物资接收车队，派警
车护送。 （下转2版）

本报讯 战“疫”促生产，金融再
发力。2日，人民银行镇江市中心支
行成功申领省内第一单专用额度再
贷款 1.5 亿元，其中支农再贷款 1 亿
元，支小再贷款0.5亿元。

“为支持配合统筹推进新冠肺炎
疫情防控和经济社会发展，人民银行
2月 26日增加再贷款再贴现专用额
度5000亿元。我们快速落实推动，实
现央行政策资金精准有效投放，推动
辖区相关金融机构以先贷后借形式，
发放复工复产贷款，支持实体经济恢
复发展。”市人行行长张先忧说。

疫情发生以来，市人行主动对接
相关部门，精准摸排企业名单及需
求。截至2月26日，累计摸排辖区受
疫情影响较大的外贸、制造业、旅游娱
乐、住宿餐饮、交通运输等行业的小微
企业和个体工商户1059家，摸排农业
企业195家、商贸外贸企业66家，排出
复工复产重点融资需求企业“白名单”
59家，及时将名单下发各金融机构，做
好项目储备，抓紧对接企业、寻找客
户，建立支持的企业名单库。

人民银行南京分行2月28日上午
召开电视电话会议，传达央行精神、布
置工作要求之后，市人行迅速部署全市
银行业金融机构再贷款再贴现支持有
序复工复产工作。至2月29日，辖内三
家农商行为符合再贷款专用额度的30

家企业发放贷款43笔，金额合计1.4亿
元，加权平均利率4.19%；累计为16位
个体工商户、农户发放贷款19笔，金额
0.1亿元，加权平均利率4.26%。

围绕再贷款再贴现专用额度支
持的重点领域，市人行引导全市金融
机构大力创新金融产品和服务方式，
找准信贷投放与企业需求的结合点，
深度挖掘潜在客户特别是首贷户，简
化流程，加快审批，利率优惠，做到应
贷尽贷、应贷快贷，应贴尽贴、应贴快
贴，为企业提供更加便捷优质高效的
金融服务。针对辖区丹阳农村商业
银行、句容农村商业银行、扬中农村
商业银行提出的再贷款需求，市人行
利用休息日时间现场办公，第一时间
向人行南京分行上报支农支小再贷
款申请表，指导法人机构快速投放贷
款。其中，丹阳农商行助力防疫抗
疫，为纳入疫情防控重点企业名单的
江苏双盛医疗器械有限公司授信500
万元，并通过无担保方式成功发放信
用贷款 250万元，解决了客户的燃眉
之急。保障春耕备耕，丹阳农商行为
丹阳延陵镇东皇土地股份专业合作
社发放“兴农通”贷款 5万元，用于购
买化肥等农业生产物资。合作社负
责人束和平感激地说，支农再贷款政
策让他享受到了实实在在的好处。

（吴小平 李进联 张凤春）

本报讯 记者2日从句容市地方
金融监管局了解到，该市打出了一整
套包括加大信贷投放、开辟绿色通
道、推出专项产品、降费展期等在内
的“金融组合拳”，为企业复工复产提
供金融保障。

2日，江苏拓科集团正在办理中
信银行的线上贷款业务，公司办公室
主任李利杰告诉记者，线上提供材
料，两天之内就完成了资金下达，平
时像这种贷款流程最快要一个星
期。据悉，中信银行镇江分行句容支
行今年以来，已经累计为30位客户办
理了1.1亿元的线上贷款。

江苏盈科汽车空调有限公司复工
后遇到资金周转困难，句容农商行第
一时间上门服务，目前已发放了复工
贷。句容农村商业银行对接该市 30
家企业，新增投放年利率为 4.05%的
资金1亿元，助力小微企业复工复产。

据句容金融局负责人介绍，该市
各家金融机构为企业融资开辟绿色
通道，最快 1 个工作日资金就可到
账。截至2月28日，该局协调13家银
行，对 4家企业授信 1.99亿元，12家
企业新增放款1.96亿元，43家企业续
贷 4.36亿元，为企业复工复产提供切
实有效的金融保障。 （雍慧 庆海）

本报讯 2日，在镇江综合保税区
保税仓库，镇江朔达国际物流有限公
司来自俄罗斯的 32个集装箱铝锭卸
载入库。“这个订单从去年夏天开始
对接，大年三十终于敲定。原本担心
会受到疫情的影响，但综保区的跟踪
服务解了燃眉之急，公司所有进口的
货物顺利按时抵达。”公司负责人陈
艳说，2月份朔达国际物流进出口额
已近5000万美元。

去年，江苏朔达国际物流有限公
司在镇江综保区注册成立，企业瞄准

芯片等货值较高的领域，主营运输代
理及仓储代理服务。“公司成立后实
际业务订单都安排到了今年，但疫情
发生后，各地对交通运输的管制对于
我们这种初创公司来说是致命的打
击。”陈艳介绍，综保区管理局了解相
关情况后，第一时间将企业交通难题
上报新区疫情防控指挥部，通过园区
和企业“双方担保”后，迅速为企业申
请到了交通运输通行证，企业得以顺
利进出高速卡口进行货物短驳，业务
开始正常运转，同时综保区管理局也

根据新区“五办”措施，帮助企业进行
复工、货物通关等一系列申报。

“卡脖子”的交通问题解决，也
为企业赢得发展先机。“原本 2月份
是我们这个行业的淡季，但疫情发
生后许多国内外公司选择将货物运
送综保区提前储存，便利的交通和
仓储优势使得我们能够在危机中趁
势而上，抓住行业机遇。”陈艳介绍，
企业能够转危为安不仅是市场的机
遇，也是综保区管理局、海关和企业
同心努力的结果。除了交通难点

外，综保区管理局还下派专人点对
点指导企业通过网上提前预报入关
货物，由海关人员在线进行审核，所
有进出仓库的货物做到提前申请和
审批，保证运转流畅。

“疫情防控期间综保区根据新
区党工委要求，加强帮办服务，在做
好疫情防控的同时，加快推进企业
尽快复产复工，达产达效。”镇江综
保区管理局局长成锋认为，今年以
来综保区外贸进出口额较往年有较
大提高，得益于市场主体敏锐布局
和综保区天然的地理优势，此外，海
关部门与地方政府的密切配合以及
园区优越的营商环境，也为区内企
业发展提升装上了“加速器”。在特
殊时期的互相支持，综保区与企业
不仅增进了彼此感情，更加强了联
系和合作。 （下转2版）

本报讯 3月3日，省长吴政隆就
推动长江经济带高质量发展到扬州、
泰州、镇江调研。他强调，要坚持以习
近平新时代中国特色社会主义思想为
指导，深入践行新发展理念，认真落实

“共抓大保护、不搞大开发”要求，坚持
问题导向、目标导向、结果导向，标本
兼治、精准施策，坚决打好长江生态保
护修复攻坚战，以两手抓两手硬，奋力
夺取疫情防控和经济社会发展双胜利
的过硬成果全力守护好一江碧水，努
力走出一条以生态优先、绿色发展为
导向的高质量发展新路子。

机器轰鸣、车辆穿梭，扬州赵庄
垃圾填埋场施工现场热火朝天。吴
政隆实地了解项目进展、渗滤液处理
等情况后说，垃圾处置项目既是重大
生态项目、民生项目，也是重大发展
项目，要在确保安全质量前提下加快
建设，特别要更高标准更严要求抓好
渗滤液收集处置工作，严格做到达标

排放。吴政隆还详细询问尚桥冲黑
臭水体整治进展情况，强调要举一反
三、多措并举，努力呈现清水绿岸、鱼
翔浅底的生态美景。在位于泰兴的
静脉产业园，吴政隆实地察看固废处
置能力提升工程建设进展，详细询问
雨水收集导排、防渗工艺等情况，要
求既要强化源头减量，推动产业绿色
低碳循环发展，又要以最先进的环保
工艺，对工业废水、危废固废做到全
收集、全处理。镇江茂源化工厂拆除
后，正在开展生态修复。吴政隆指
出，要继续抓好中央环保督察反馈问
题整改，标本兼治、系统修复，把更多
岸线还给母亲河、让给老百姓。要登
高望远、统筹谋划，提高产业“含绿
量”“含金量”，为推动长江经济带高
质量发展增添更多绿色动能。

船舶污染治理是长江生态环境
保护的重要内容。怎么做到污染物
全接收、废气排放如何监测、400总吨

以下船舶防污设施改造进展如何？
在泰兴港和镇江六圩水上综合服务
区，吴政隆边看边问，了解污染物处
置以及“一零两全四免费”模式运行
情况。他说，长江江苏段航运量大、
船舶众多、种类繁杂，环境风险隐患
不容忽视。要坚持问题导向，扎实开
展船舶污染专项治理，抓薄弱、补短
板，加强能力建设，强化部门联动健
全闭环管理机制，消除盲区死角，用
绿色航运呵护黄金水道。

早春三月，草长莺飞、春意渐
浓。在长江豚类自然保护区，吴政隆
实地了解问题整改落实和长效机制
等情况。他说，江豚是“水中大熊
猫”，加强濒危物种栖息地保护和恢
复，是贯彻习近平生态文明思想、促
进人与自然和谐共生的必然要求，要
严守生态保护红线，保护好湿地生态
系统和珍稀水禽栖息地。吴政隆还
来到鼎胜新能源材料股份有限公司

了解复工复产情况，鼓励企业在抓好
疫情防控、安全生产、环境保护的同
时，坚持创新驱动，加快技术升级步
伐，在激烈竞争中掌握主动权。

调研中，吴政隆强调，今年是习
近平总书记主持召开推动长江经济
带发展座谈会的第五个年头。江苏
因江而生、因江而兴，保护修复长江
生态环境，推动长江经济带高质量发
展是我们义不容辞的政治责任。要
牢固树立绿水青山就是金山银山的
理念，下硬功夫、啃硬骨头，坚持不
懈、久久为功，让母亲河永葆生机活
力。要坚持两手抓、两手硬，毫不放
松抓好疫情防控，统筹推进经济社会
发展，大力推动企业复工复产，以大
战大考双胜利的实际成效做到“两个
维护”，践行初心使命。

在镇调研期间，市领导马明龙、
张叶飞、郭建分别陪同调研活动。

（黄 伟）

吴政隆调研长江经济带发展时强调

以两手硬双胜利过硬成果守护好一江碧水
马明龙张叶飞分别陪同调研

“疫”线先锋

争分夺秒，她为全市联系购买100万只口罩
——记市商务局疫情防控物资保障组组长李蔚

政企连心 危中抢机

综保区外贸进出口额大幅增长

科学复工
保安全保进度

3日，工人们在各自的
岗位上忙碌。位于句容经
济开发区内的“联东U谷
科技产业园”一期项目工
地繁忙而有序，在做好防
控的前提下，已提前完成
了复工之后多项准备工
作，做到任务不减、工期不
变，保安全保进度。

辛一 吴长丰 摄影报道

市人行申领全省首单1.5亿元专用额度再贷款

助力复工复产 支持实体经济

句容8亿多元贷款支持企业复工复产
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“加减乘除”
答好两张考卷

2版

“勇气担当”
喂饭重症病人

3版

“防疫保姆”
服务外国友人

3版

本报讯 3 月 3 日上午，省委常
委、省委统战部部长杨岳在市委书记
马明龙的陪同下，调研我市部分民营
企业和台资侨资企业复工复产工作。

在民营企业江苏鱼跃医疗设备
股份有限公司，杨岳一行来到公司的
疫情防控作战指挥中心，详细了解企
业防疫物资生产供应情况，并实地察
看企业实验室和生产车间。“复工复
产进展情况怎样？原辅材料的供应
还有没有问题？国内国际市场的占
有率如何？”杨岳非常关心生产经营
情况，并与企业负责人进行深入交
流。得知疫情发生以来该企业加班
加点生产医疗防控物资，杨岳充分肯
定他们为抗击疫情所作的积极贡献，
希望企业坚定信心、乘势而上，推动
发展再上新台阶。

在台资企业海昌隐形眼镜有限公
司，杨岳深入了解了企业复工进度和
上下游配套企业生产情况。目前该企
业坚持线上线下销售“两条腿走路”，
手中订单充足。针对线下门店尚未开
业的现状，目前正集中精力开展线上
销售，并且取得了良好业绩。杨岳希
望企业攻坚克难、危中抢机，进一步拓
展市场，努力实现高质量发展。

在侨资企业孚能科技（镇江）有限

公司和江苏奥雷光电有限公司，杨岳
深入车间察看生产一线，检查疫情防
控措施落实情况。杨岳对企业严格标
准要求、加强日常管理的做法表示赞
许，并指出疫情防控工作正处于最吃
劲的关键阶段，丝毫不能掉以轻心，要
从严落实防控各项要求和具体措施。
杨岳还勉励企业勇于面对困难和挑
战，加快科技创新步伐，不断增强自主
创新能力，抢占未来发展制高点。

调研中，杨岳叮嘱我市及省相关
部门坚决贯彻中央和省委关于统筹
推进新冠肺炎疫情防控和经济社会
发展工作的有关部署精神，以更加深
入细致的工作落实好分区分级精准
防控举措，认真收集梳理企业诉求，
及时掌握企业在复工复产过程中遇
到的难题，加大工作力度，协同配合，
分类施策，强化服务保障，努力帮助
企业解难纾困，助力经济持续稳定运
行，为民营企业和台资侨资企业发展
营造良好环境，切实以“两手抓”夺取

“双胜利”。
省委统战部常务副部长李国华，

省委统战部副部长、省工商联党组书
记顾万峰参加调研。

市领导秦海涛、郭建、孙晓南陪
同调研。 （记者 陈志奎）

省委常委、省委统战部部长杨岳来镇
调研部分民营企业和台资侨资企业复工复产工作


